



Sábado 8 de abril de 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

50 ANIVERSARIO DEL PERIÓDICO NOTICIAS

GRISEL MUÑIZ RODRÍGUEZ, CONSEJERA PRESIDENTA DEL IEEQ. Conozco al periódico Noticias desde mi infancia porque está ubicado en la calle de Ezequiel Montes, calle donde yo creí. Desde muy temprano pasaba la motocicleta del periódico Noticia a comenzar a repartir el periódico en las calles de Querétaro. El valor principal de un medio de comunicación es ser un puente de información veraz y oportuna al servicio de la sociedad. Que todos los días nos ofrece a sus lectoras y lectores información de actualidad, con el profesionalismo que lo ha caracterizado durante medio siglo. El periódico Noticias es una tradición informativa en Querétaro. (N, VS, 3E)

INFORMACIÓN ELECTORAL

URGE TEEQ A DESIGNAR MAGISTRATURAS

El TEEQ urgió al Senado a realizar las designaciones de magistraturas, esto debido a que actualmente opera con una magistratura en funciones, la cual es ocupada por quien fungía como secretaria proyectista del TEEQ. El presidente Ricardo Gutiérrez refirió que desde hace un año y medio la secretaria proyectista ocupa la magistratura, esto como medida para que el pleno del tribunal no se encuentre inoperante. (DQ)

INE ESTATAL, A LA ESPERA DE LA SCJN

El INE se encuentra actualmente en una pausa de sus actividades, tanto en su Consejo General como en las Juntas locales y distritales en todo el país. Ello se debe a que se espera que la SCJN dé una resolución al Plan B de la llamada reforma electoral, así lo informó la vocal ejecutiva de la Junta local del INE en Querétaro, Ana Pérez. (AM)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

FALTAN POLICÍAS EN SAN JUAN DEL RÍO: PRI

Los índices de inseguridad en San Juan del Río son altos y parte de ello tiene que ver con que los pocos elementos que actualmente están inscritos en la SSPM no alcanzan para darle cobertura a todas las zonas de la demarcación, afirmó la presidenta del Comité Municipal del PRI, Carmen Nieto. Refirió que durante las visitas que ha hecho a las distintas comunidades y colonias del municipio, el tema de la inseguridad es uno de los principales aspectos que preocupa a la ciudadanía, toda vez que en ocasiones no son atendidos sus reportes de manera oportuna. (ESSJR)

NOTAS PRINCIPALES

AM: INE QUERÉTARO PAUSA CONSEJO GENERAL Y SUS JUNTAS LOCALES

Ana Lilia Pérez, vocal de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral en Querétaro, señaló que no se ha suscitado ningún despido en la dependencia. (AM, principal)

DQ: DESBORDAN 74% MÁS EL VIACRUCIS

Solo en La Cañada hubo ayer más gente que en todos los eventos de 2019. (DQ, principal)

N: FE QUERETANA

Rememoran Viacrucis en La Cañada, Santa María Magdalena y Carrillo. (N, principal)

EUQ: "LA ENTIDAD ES ATRACTIVA PARA LA INVERSIÓN EXTRANJERA"

Querétaro tiene potencial para el nearshoring, afirma especialista de Manpower Group. (EUQ, principal)

Coordinación de Comunicación Social 1

Sábado 8 de abril de 2023

PODER EJECUTIVO

EL 90% DE LA FLORA DE 5 DE FEBRERO SERÁ TRASPLANTADO

Al ser cuestionado sobre el avance que se tiene en el retiro de árboles en la zona de 5 de Febrero, Marco del Prete, titular de la SEDESU, informó que hasta el momento no se han retirado algunos, explicando que el 90% de la flora será trasplantada al parque ecológico “El Tlacuache”. (N)

CLAUSURAN HOTEL EN LAS FALDAS DE PEÑA DE BERNAL

Luego de que un particular comenzará con la construcción de un hotel a las faldas de la Peña de Bernal, área que se considera como ANP, a través de la SEDESU se comunicó que no se permitirá que se lastime el patrimonio ecológico de los queretanos. El titular de la SEDESU, Marco del Prete, compartió que las sanciones para el particular que construye un hotel de 13 habitaciones aún están por definirse, no obstante, deberá reparar el daño. (N)

MUNICIPIOS

EL MARQUÉS ES EL MÁS DIVERSO EN VIVIENDA

El municipio de El Marqués es la demarcación que presenta más diversidad de precios en la vivienda, ya que tienen oferta para los cuatro niveles de mercado que existen, reveló la presidenta del Consejo Estatal de Profesionales Inmobiliarios. Maharaci Morales agregó que “El Marqués está presentando una oferta diversa, igual que presenta este rango de precios, también presenta oferta para otro tipo de mercado”. (DQ)

MÁS DE 200 ANIMALES SON RESCATADOS

Más de 200 rescates de fauna silvestre y mascotas en situación vulnerable, se realizaron durante el 2022 en la capital y alrededor de 400 animales fueron puestos bajo resguardo en lo que va del 2023 con la finalidad de que tengan una mejor calidad de vida. La Unidad de Protección, Cuidado y Control Animal cuenta con tres instalaciones, que son la Unidad de Protección Animal que cuenta con el servicio de rescate, la Unidad de Cuidado Animal, que se encarga de brindar atención veterinaria al público en general; la Unidad de Control Animal que se encarga de la parte de las esterilización y adopción de mascotas. (DQ)

PIDEN REUBICAR EL ALBERGUE YIMPATHÍ

Integrantes de la Alianza por el Centro Histórico de Querétaro, que preside Antonio Torres, solicitaron a la autoridad municipal, la reubicación del albergue Yimpathí que se encuentra en la calle Guerrero. Puntualizó que el principal objetivo de esta petición es evitar que las personas pernocten en las calles y en las plazas públicas del Centro Histórico, que es una de las zonas turísticas con mayor presencia de visitantes. (DQ, EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

EN QUERÉTARO HAY TAREAS PENDIENTES PARA LAS MUJERES

El IMCO reportó que el estado obtuvo un desempeño medio bajo en cuanto a la participación económica femenina; asimismo, ocupó el lugar décimo noveno a nivel nacional. Ante esto, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Fabián Camacho, señaló que todavía hay pendientes para garantizar los derechos y condiciones laborales y la participación empresarial de las mujeres en el estado. (AM)

QUERÉTARO, ATRACTIVO PARA LA INVERSIÓN EXTRANJERA

Querétaro es uno de los estados atractivos para la inversión extranjera y para el nearshoring, lo que podría influir en la generación de empleos, indicó la directora de Cuentas Clave de la consultora de capital humano Manpower Group, Beatriz Robles. (EUQ)

TIANGUISTAS REPORTAN AUMENTO DE 6% EN VENTAS

En el primer trimestre del año, tianguistas en Querétaro reportaron un incremento en ventas de 6%, repunte que permite subsistir a los comerciantes, informó la presidenta de la FECOPSE, Rocío Alvarado. (EUQ)



Sábado 8 de abril de 2023

SIN DENUNCIA, 92% DE DELITOS CONTRA EMPRESAS

En 2021, la cifra negra de delitos contra empresas (que no fueron denunciados o por los que no se inició una carpeta de investigación) fue de 2.5% en el estado, reveló la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas. Con ello, Querétaro es una de las entidades que se ubica por encima del promedio nacional, cuya cifra negra fue de 91.5%, de acuerdo con la encuesta del INEGI. (EUQ)

TEMEN AGRESIÓN A MIGRANTES

El presidente de la EMGM, Martín Martínez, expresó que se teme por posibles actos discriminatorios en contra de los migrantes que cruzan por el territorio mexicano, derivado del flujo continuo de los integrantes de este sector por el país. Mencionó que las caravanas de migrantes de países de Centroamérica y Sudamérica emanan continuamente, situación por la cual con frecuencia se dejan ver con mayor frecuencia los integrantes de este sector poblacional en varios estados, uno de ellos, Querétaro, paso obligado para llegar a la frontera norte del país para pedir ayuda al gobierno de Estados Unidos. (ESSJR)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Reportan saldo blanco en las celebraciones de Viernes Santo Nos cuentan que este Viernes Santo se vio al secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Elías Pérez, recorriendo algunos municipios del semidesierto queretano. Estuvo, nos comentan, en Bernal, Pueblo Mágico, y también en las cabeceras municipales de Tolimán, Tequisquiapan y Cadereyta. Estuvo, nos comentan, personalmente supervisando el operativo de Semana Santa. Hasta el cierre de la edición impresa de este diario, nos cuentan, se tiene saldo blanco debido a que las festividades transcurrieron sin incidentes mayores. Luto panista por el fallecimiento de Rafael Puga. Ayer a través de redes sociales, nos comentan, se conoció del fallecimiento de Rafael Puga Tovar, miembro de una de las familias queretanas de abolengo panista. En su biografía política se le recuerda, nos comentan, como presidente estatal del PAN, cargo que ejerció en 2003 durante el periodo en el que gobernó la entidad Francisco Garrido Tovar. También fue diputado local. Puga, nos comentan, padecía un problema en los riñones, enfermedad que terminó con su vida el día de ayer, pese a que hace ocho años libró un problema de colón. El gobernador Mauricio Kuri y el senador Alfredo Botello Montes, nos dicen, expresaron sus condolencias tanto a la familia como a los militantes del blanquiazul por tan sensible pérdida. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Adiós Jaime. Jaime Cabrera Jiménez, empresario y amigo entrañable de esta casa editorial, falleció ayer. Noticias lamenta esta pérdida y eleva sus oraciones por su eterno descanso. (N)

TURISMO RELIGIOSO

Miles de personas llegaron a Querétaro para vivir su religiosidad, familias enteras, jóvenes y niños que no pierden detalle de esta narración de los hechos ocurridos hace más de dos mil años y que siguen tan vigentes, tan necesariamente vigentes en este México tan convulsionado por el crimen y la violencia generalizada. La gente viene a Querétaro a pasar la Semana Santa, para cumplir con la visita de las siete casas, acude a las iglesias para el lavatorio de pies; para recordar la última cena; presenciar la Procesión del Silencio y revivir las 14 estaciones del Viacrucis con representaciones centenarias como la de La Cañada, El Marqués y otras como la de Santa María Magdalena, Tolimán, El Vegil, en Corregidora, la delegación Felipe Carrillo Puerto y Satélite, que ya forman una tradición. Representaciones que implican tiempo y dinero, ensayos, la búsqueda de personajes, su preparación. Lo mismo sucede con los penitentes de la Procesión del Silencio, que requieren estar en retiro espiritual antes de cargar las pesadas cruces de mezquite. La gente viene de otros pueblos, de otros estados, países inclusive continentes, debido a todo lo que ofrece Querétaro y entre las cosas que ofrece al turismo, es la seguridad, el tener la certeza de caminar, visitar o detenerse en cualquier lugar a sabiendas de que no llegarán a matarlos o asaltarlos. Con esa seguridad, con la participación de todo el pueblo, que ha conservado sus escritos originales, los diálogos manuscritos en los libretos, el pueblo que levanta las estructuras para la escenografía y que utiliza los escenarios naturales para la puesta en escena. El Operativo de Seguridad, hasta el cierre de nuestra edición, manifestaba saldo blanco, y su trabajo durante toda la jornada



Sábado 8 de abril de 2023

y todos los eventos, se podría considerar como impecable, haciendo presencia en calles, plazas y jardines, en los centros ceremoniales y reportando vía redes sociales, constantemente las novedades, para mantener a la población bien informada. Las festividades religiosas continúan hoy y concluyen el domingo y entonces vendrá la realidad, la derrama económica, que esperemos sea boyante: que se haya rebasado la expectativa de ocupación hotelera y que esos dineros sirvan para el bienestar y para continuar trabajando por tener cada vez un Querétaro mejor, donde podamos seguir viviendo con los menos hechos violentos posibles, un estado que sea propio para disfrutarlo en familia en cualquiera de las muchas actividades y áreas de oportunidad que se ofertan. Cabe destacar que este tipo de escenificaciones, empleadas en principio para evangelizar al pueblo mexicano en la nueva fe, están arraigadas, son parte de las tradiciones, de las costumbres, de la cultura y de ese buen vivir que mantiene en unidad a la familia, que la mantiene participativa y que muchos jóvenes y niños se suman al elenco, en tanto que otros ejercen el comercio, ayudan... participan. Querétaro es esta unidad, este trabajo colectivo, este sabor provinciano en una urbe cada día más cosmopolita, a la que todos debemos cuidar. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA